

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

# VERDAD



DIARIO DEL PARTIDO COMUNISTA (S.E.I.C.)

Tercera época

Valencia, viernes 7 de enero de 1938

Número 140

Redacción: Vilaragut, 5 - Teléfonos 10178 y 12837

Administración: Triunfo de Caballeros, 14 - Teléfono 17400

## El enemigo sigue atacando y estrellándose ante el Ejército que defiende Teruel. Gran número de bajas y dos aviones abatidos por nuestros cazas, en la jornada de ayer.

# Como Madrid, Teruel será otra tumba para el fascismo

## El abastecimiento de la retaguardia Un problema que urge solucionar

Uno de los problemas más apremiantes, cuya solución ha de buscarse y aplicarse sin demora ni contemplación es, es, a buen seguro, el abastecimiento de la población civil.

Paréciese éste resuelto, en parte, cuando, haciéndose eco de las necesidades y de la voz del pueblo, el Gobierno procedió a tasar los productos de primera necesidad. Declinamos en parte por que, en efecto, sólo podrá hablarse de solución definitiva cuando deje de existir la monstruosa desproporción actual entre los productos agrícolas y los de la industria. Bien es verdad que para la elaboración de algunos de estos últimos es preciso importar materias primas, de las que es imposible abastecerse en España; pero también es verdad —sin que esto suponga una crítica mal intencionada para nadie y si un afán de aportar nuestro esfuerzo para subsanar errores allí donde existan—, también es verdad, declinamos, que hay artículos que han experimentado un alza tal en los precios, cuya justificación estamos lejos de nuestro alcance imaginativo.

Seguimos creyendo, pues, a menos que no se sea argüya lo contrario, que uno de los primeros pasos hay que darlo es esa Dirección. Es decir, hay que restablecer un equilibrio entre el coste de ambos productos, porque mal puede darse al obrero agrícola y al campesino que vendan garbanos a un precio aproximadamente igual al de hace un año, cuando los zapatos, ponchos, cuevas hay el triple.

Sin embargo, es evidente que, a pesar de ese desequilibrio, por de pronto hay que respetar la tasa vigente. Y a qui ya no se trata de un problema económico a resolver, sino de una política de orden público, mejor dicho, de una ejecutoria rígida que no puede circunscribirse únicamente a la policía, sino que atañe también, y en grado sumo a los organismos de justicia encargados de sancionar los delitos de especulación, etc.

Hay una magnífica disposición de la camarada Zugazagotia que los tribunales, hasta la fecha, no han aplicado. Y sería ridículo pensar que no han tenido ocasión. Al contrario, los incurrir en tales delitos no han sido pocos. Sin embargo, ellos siguen paseándose y engordando; la tasa, sin respetarse; los productos, lejos de la vista de los pobres adquirentes, y de la pena de muerte, que nos pareció un castigo, se samó en aquel entonces, ya no se acuerda nadie. España sigue siendo, pues, un país genial, donde las leyes existen para que los pillos no las cumplan.

Más, aun existiendo una política severa de represión para los que dificultan o especulan con el abastecimiento de la población civil, pedimos también que el problema sea resuelto de una vez y radicalmente. Hay quien especula, es verdad; mas hay también organismos que empiezan por no comprar a precios de tasa.

En cuanto al abastecimiento en los pueblos, hay Comisiones Municipales de Abastos a quienes es preciso impedir que sigan en el camino del favoritismo. No se puede hacer política, a estas alturas, con el hambre y las necesidades de la población.

Por nuestra parte, creemos que, puesto que es imposible evitar la escasez parcial de productos, no sería disparatada, en primer lugar, la planificación de la producción global. Mas, bien tras no sea posible llegar a ello, lo que urge es centralizar escrupulosamente la distribución de los mismos y establecer una tasa que pueda regir en toda la zona local.

Entre la Dirección general de Abastecimiento, la Consejería Provincial y las Comisiones Municipales de Abastos, puede y debe ser normalizada la distribución.

Estimamos que debe hacerse cuanto antes. Se acabaría así con la especulación actual y se daría al pueblo la seguridad de un mínimo de géneros, evitando la pesadilla y no pocas mol estias diarias, que se soportan con disciplina ejemplar, pero que hay que eliminar, puesto que es posible hacerlo.

## ESPAÑA VENDIDA POR FRANCO A LA BANCA INTERNACIONAL La invasión de nuestra Patria se sostiene con dinero Inglés El pacto de Franco con la "City" de Londres 30 millones de libras esterlinas a los facciosos

Los patriotas venden su honor a los banqueros de la "City".

El sectonimiento de las cuadrillas de aventureros internacionales que constituyen las fuerzas de Franco y el de las divisiones regulares italianas y alemanas, que con el nervio de su ejército, representa un volumen fabuloso de dinero. La Junta facciosa de Salamanca es muy pobre; no tiene reservas de oro y hasta hace poco no ha dispuesto de productos de exportación. De dónde ha salido esa masa fabulosa de divisas? Con las expropiaciones de

El pacto de Franco con la "City".

Téngase en cuenta que el negocio fué estudiado y planteado cuando las masas de milicianos inermes y sin cuadros de mando se veían obligadas a retroceder ante los ejércitos invasores y cuando las fuerzas de Franco estaban a las puertas de Madrid. Se especulaba con ventaja, a base de esa victoria facciosa, que en aquellas fechas parecía segura y rápida.

Esos banqueros de Londres conocían a fondo la situación económica angustiosa del conglomerado faccioso.

otizados en el último cuatrienio en el mercado interior de España.

La "S. E. B." se reservará, también, una comisión de venta del cinco por ciento.

Se conviene, además, que si con los recursos relacionados la Junta de Burgos no hubiera amortizado el diez por ciento de su deuda en un plazo de tres años, dicha Junta se compromete a ofrecer a la "S. E. B." nuevos recursos de amortización, a base de sus rentas de Aduanas, a cuyo efecto, la Junta de Burgos se obliga a no contraer sobre estas reservas ningún otro compromiso que pueda perjudicar la eficacia de esta garantía.

Octavo. La Junta de Burgos reconocerá y aceptará, cuando su soberanía se extienda a todo el territorio español, los límites del convenio de pagos hispanoingleses de 1936 y la liquidación que se practique.

## La Prensa: guía y voz del pueblo

Ha rodado estos días por las planas de los periódicos la noticia de que se pretende traducir en realidad concreta la orientación marcada hace ya algún tiempo por el jefe del Gobierno, en un famoso discurso, de reducir a un mínimo la Prensa. Animada indudablemente de un buen propósito tal iniciativa, ofrece, a nuestro leal entender, el riesgo, que quisiéramos contribuir a salvar, de que la reorganización, a la que no somos opuestos, pudiese acarrear un excesivo perjuicio al necesario contacto con las masas de las organizaciones antifascistas.

No creemos que nadie tenga motivos para pensar que nos mueve un móvil mezquino o egoísta. La coyuntura es lo suficientemente grave y decisiva para que todos procedamos con noble responsabilidad y gran altura de miras. La reducción de la Prensa puede llevar implícita un roturado y faliente monoteísmo de su autor y trascendencia, que lleve a quebrantar la eficacia de esta gran arma del pueblo. Tenemos derecho a pensar que a la hora de decidir será tomado en cuenta todo cuanto la Prensa en general, y los órganos de los partidos y organizaciones antifascistas en particular, representa, vale y pesa. Reivindicamos con desinterés orgullo la alta misión que los periódicos deben cumplir—y cumplir—en una democracia viva y activa como la nuestra. La Prensa no es un lujo ni un ostentamiento en ninguna ocasión más que para quienes, como los facciosos, todo lo fijan a un frío mecanicismo de disciplina militar, porque radicalmente atorecidos del pueblo, nada pueden esperar y si temer mucho de su espontánea participación en la obra de cada día.

La raíz profunda de nuestra fuerza —que tanto asombra a los extrajeros— reside precisamente en que nuestro Gobierno de Frente Popular expresa fielmente la voluntad del pueblo español, manifestada a través de los partidos y organizaciones. Mantener el más vivo y

permanente contacto con esta voluntad es la condición fundamental que deben cumplir todos los partidos y organizaciones, y a través de ellos el propio Gobierno. Este encuentra su fortaleza en el apoyo y colaboración sincera y disciplinada de todos aquéllos. Pero aquéllos no podrán aportar el caudal vivo de la inagotable iniciativa y experiencia de las masas más que manteniendo una estrecha relación viva y diaria con ellas. Y esta relación no tiene instrumento más amplio y adecuado que la Prensa. Más aun: la Prensa es insustituible como vehículo de transmisión entre las masas y sus dirigentes. Toda mutilación que obra el hueco del silencio en una zona o centro importante de nuestra vida política hará sentir su insuficiencia en la vitalidad del conjunto. En los días difíciles en que los facciosos llegaban a las puertas de Madrid, la Prensa de todos los sectores ocupó un puesto de honor en la resistencia admirable de la capital. Fué aliento y estímulo; contribuyó a levantar la difícil moral de las decisiones heroicas. En todo momento, en cada una de las coyunturas de nuestra guerra—pese a todo el lastre que pueda haberla orado—la Prensa de todos los partidos y organizaciones ocupó su puesto insustituible y cumplió su deber. Renunciamos a presentar el balance de cuanto la Prensa valenciana ha hecho y aborrido a través de muchos meses de trabajo y de lucha. Pero no queremos terminar sin expresar nuestro deseo, que esperemos ver compartido por los demás sectores antifascistas, de que se tenga en cuenta al traducir en realidad la orientación del Gobierno sobre la reducción de la Prensa que el excesivo rigor en la medida puede entorpecer el vital funcionamiento de los partidos, privando al propio Gobierno de una suficiente comunicación con el pueblo que sólo puede mantener la Prensa. Porque en ella encuentra el pueblo órgano para su voz y guía para su obra.



Financiado por los bandidos del capitalismo inglés, Franco lleva a cabo su obra

March y las expropiaciones voluntarias de los aristócratas que han apoyado el movimiento, hubo escaseamiento para pagar los gastos de la primera semana de lucha. ¿Y después? ¿Quién ha sostenido a los rebeldes? No ha sido el Vaticano, no es su costumbre. ¿Italia? ¿Alemania? ¿Portugal? Tampoco. Es totalmente imposible; ninguna de las tres dictaduras dispone de divisas, ni tiene crédito. ¿Quién ha sido, entonces? El dinero que sostiene la tracción de Franco procede de la democracia Inglaterra. O mejor dicho, y para ser justos, no de Inglaterra, sino de la "City", de Londres. De los banqueros londinenses, que, apenas encendida la sublevación, planearon un vasto y fabuloso negocio, a base de la tragedia española. Un negocio que implica una inabundante venta, una indignidad, una criminal traición al pueblo español. Veamos cómo fué esto.

Y por ello hicieron a Franco una proposición concebida, en los siguientes términos:

Primero. Con las participaciones especificadas en el documento fundacional correspondiente se constituye en Londres una entidad de crédito, denominada "S. E. B.", cuyo objeto queda limitado a la realización del negocio que se detalla a continuación.

Segundo. La "S. E. B." concede a la Junta de Burgos un crédito en divisas hasta un total de treinta millones de libras.

Tercero. La Junta de Burgos puede disponer de ese crédito a medida de sus necesidades, hasta un máximo de cinco millones de libras cada mes, a partir de la firma del convenio.

Cuarto. El descuento de los documentos de crédito, librados por la Junta de Burgos contra la "S. E. B.", no serán descontados directamente por la entidad inglesa, sino a través de otras entidades, cuyos servicios solicitará dicha Junta de Burgos.

Quinto. Esos documentos de crédito serán avalados por dos Bancos de Estado emisores, a satisfacción de la "S. E. B."

Sexto. Las cantidades retiradas de este crédito por la Junta de Burgos, devengarán un interés anual del ocho por ciento.

Séptimo. La amortización de esta deuda se hará con los siguientes recursos:

a) Con el montaje de todos los impuestos que gravan la extracción, transformación, transporte, embarque y exportación de las piritas de Huelva, explotadas por entidades inglesas.

b) Con el producto de la venta a la "S. E. B." del cincuenta por ciento de la cosecha total de la naranja española, estipulándose que el precio de esa venta será el resultante de la media aritmética que corresponda a los precios cotizados durante el último cuatrienio en la plaza de Valencia. La "S. E. B." percibirá, sobre estas ventas, una comisión del cinco por ciento.

c) Con el producto de la venta del mineral de hierro español que la "S. E. B." pudiera necesitar, hasta un límite del cincuenta por ciento de la producción española, entendiéndose que el precio de esas ventas será, asimismo, el que resulte de la media aritmética correspondiente a los precios

Mecanismo de los préstamos

Como verás, lector, la proposición anterior constituía un magnífico negocio para los banqueros de la "City", en el supuesto de la inmediata victoria de Franco. Era—aparte de constituir una traición y una indignidad—terriblemente onerosa para los intereses de España.

Pero a la cuadrilla militar de Burgos le hacía falta dinero. Mucho dinero y con toda urgencia. Por eso leyó, con los mejores ojos, la proposición inglesa y agasajó al agente de Franco por la "S. E. B.". El compromiso fué firmado en Burgos el día 4 de octubre de 1936. Y el día 5 fué puesto en circulación por la Junta facciosa su primer giro de cinco millones de libras contra la "S. E. B."

¿Quién desmontó este giro? La tramitación, el cobro, duró varios días. Los que realizaron personalmente la operación fueron el ex director de la Central madrileña del Banco Hispanoamericano, Francisco Moreno, y el ex acólito de Calvo Sotelo, abogado del Estado, en situación de excedencia, Salvador Ferrandis Luna. En Roma, en una y otra ciudad, gestionaron el aval de los dos bancos nacionales, exigido por la "S. E. B." en el convenio. Lo consiguieron a cambio de importantes concesiones, cuya naturaleza y volumen daremos a conocer otro día. Y con esos avales se dirigieron a Tánger. Todo ello lo realizaron viajando en avión, en un trimotor Junkers, que pilotaba el mismo Ramón Franco.

La gestión del aval había sido rápida. Pero como en Tánger se trataba de cobrar el dinero, la cosa fué más larga. Y ello, a pesar de que todo estaba convenido con la "S. E. B." y que el banco tangerino sólo hacía de intermediario, para evitar complicaciones internacionales. Ese banco—la casa Z... cuyo actual titular es sobrino del presidente de la "S. E. B."—exigió del presidente de la "S. E. B." una comisión de cinco millones de libras. Para el banco y para los distinguidos técnicos españoles que han intervenido en la ruinosa operación.

## Parte de guerra

**EJERCITO DE TIERRA**

Levante.—Prosigue la batalla de Teruel, que apenas se interrumpe, y cuyas proporciones se dilatan día por día, sin que cese el enemigo en su empresa de acumular refuerzos lo cual le resulta posible a costa del desistimiento de los planes, en los que tema puesto todo su afán y que nuestras operaciones en esta zona le han desbaratado por completo.

El relato de la jornada de hoy puede sintetizarse diciendo que ha sido la más intensa de cuantas han transcurrido desde que los facciosos iniciaron su ofensiva; la que mejor ha podido revelar el vigor de nuestras tropas y la que ha tenido más positivo resultado para nosotros en todas las del mismo periodo.

Por la mañana, previa una densísima preparación artillera, a cargo de gran número de baterías, que duró más de dos horas, y de bombardeos

realizados por muchos aviones, el enemigo, con acompañamiento de tanques, atacó reiteradamente por el Sur de Conced en dirección a Teruel.

Nuestra infantería, que operó, de manera admirable, el terrible furo de la artillería y de la aviación facciosa, rechazó todos los ataques, sin ceder ni un solo palmo de terreno.

Mediada ya la tarde, el enemigo que había sido castigadísimo, se plegaba a sus posiciones, dejando abandonados dos tanques en la zona del combate.

La acción eficaz de nuestra artillería frustró otros dos ataques en las estribaciones de Sierra Patomera hacia el Petró, donde la infantería facciosa se replegó en gran desorden por Cerro Gordo y Celadas.

En el sector de la Muela de Teruel, la iniciativa fué nuestra. Actuaron allí ofensivamente las tropas de la República y su enérgica acción les permitió ocupar posiciones, que mantiene.

(Pasa a la página 3.)

DE AHI LES VIENE EL NOMBRE... por Soriano.



¿Que van veloces?... ¡Claro! ¡Son "fechas"!

## Queipo ha hecho generala a la Macarena

Frente del Este, 6.—Esta mañana ha caído en nuestras manos un periódico de Zaragoza, "Heraldo de Aragón", correspondiente a la edición del 22 de diciembre. En grandes titulares, y a dos columnas, da la información de un festival celebrado en Sevilla en homenaje a la virgen de la Macarena, en el que Queipo de Llano, en plano estado de embriaguez, puso a la Macarena el fajín de general.

En dicha información se expresa el disgusto de Falange Española Tradicionalista por la burla que ello supone, y no se oculta que dicho general no debió de acudir a la fiesta embriagado.—Febus.



ARLES.—En la última sesión del Congreso del Partido Comunista francés, Maurice Thorez pronunciando su gran discurso, que contenía el llamamiento a las clases proletarias en favor de España.

Virajes de la política Inglesa en los asuntos de España.

Firmado este convenio y hecha la primera entrega, surgió el cambio de rumbo del "Daily Mail" y de otros periódicos del trust Rothermere. Comenzó una campaña de columnas contra el Gobierno republicano de España, de tal naturaleza, tan violenta y tenaz, que causó sorpresa y desconianza en la opinión británica, por ser cosa inusitada en el clima político de Inglaterra.

¿Móvil de esa campaña? El negocio que hemos expuesto. Parece ser que existe una estrecha relación entre la "S. E. B." y el grupo financiero Rothermere, magnate de aquel trust de Prensa.

La campaña fué ineficaz en cuanto a la opinión pública inglesa. Pero tuvo otro efecto: sirvió de plataforma, de magnífico protexto al Gobierno conservador de la Gran Bretaña para ir modificando su actitud ante el drama español—actitud adoptada por la sensible y violenta presión de las masas inglesas—en otro sentido más en concordancia con sus propios sentimientos, discretamente fascizantes.

El cambio de rumbo ha sido lento, suave, hábil. Ha necesitado varios meses, un año casi. Hasta llegar a la ac-

miento oficial del "gobierno" de Franco.

Nada más. Las revelaciones que anteceden explicarán al lector muchas cosas. "Unidad, Imperio, Fe." En España amanece, Franco, Franco, Franco. Muchas, muchísimas monseras. Y todo ello para acabar vendiendo a esa "España, España, España" por unos millones de libras y cobrar, desde luego, una bonita comisión.

(Información publicada en el primer número del semanario "Madrid", editado en París.)

Comentario sindical

Unidad de acción

Nuestro camarada José Díaz dijo en su informe del mes de noviembre: «La garantía suprema de la victoria final es la unidad del pueblo, de todas las fuerzas antifascistas.» Estas palabras recogían la expresión de los trabajadores, expuesta en distintas tribunas y en diferentes ocasiones. Sólo unos días habían mediado desde la celebración del Pleno del Comité Nacional de la U. G. T., en donde había sido aprobado un dictamen sobre la unidad de acción con la C. N. T. y las relaciones con los partidos políticos.

El Comité Nacional de la U. G. T. declaró imprescindible la unidad de esfuerzos entre las dos centrales sindicales, a fin de ganar la guerra y, unidos, proceder luego a la obra constructiva que la victoria ha de plantear al proletariado.

Existían ya los precedentes de los acuerdos de mayo y 1 de octubre, en el pacto suscrito por el anterior Ejecutivo y el Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo, pero, no obstante, el Comité Nacional de la U. G. T. encargó a su Ejecutiva la elaboración de unas bases programáticas y de unidad de acción sobre los problemas fundamentales motivo del orden del día, para ser sometidas a examen del Comité Nacional de la C. N. T. con vistas a la concreción de un Pacto más amplio con dichos camaradas.

En el mismo Pleno y en el mismo dictamen, ratificó los acuerdos anteriores respecto a las relaciones de la U. G. T. con el Partido Socialista Obrero Español y el Partido Comunista, viendo con satisfacción los propósitos de unificación de los Partidos marxistas y el trabajo común de éstos en el Comité de Enlace.

Las premisas indispensables para que esta unidad sea fortalecida están sentadas. Una nueva etapa de trabajo fecundo se abre ante las masas laboriosas, firmemente dispuestas a recorrerla, seguras de que con su realización han de abreviar el plazo de nuestro triunfo.

La herencia que hemos de recoger de los caídos es ésta: unidad de acción, que nos permita movilizar en la lucha todas las energías; unidad de acción que imprima a nuestra retaguardia el dinamismo de trabajo que los frentes reclaman; unidad de acción que nos haga dignos de ellos y facilite la consecución de los ideales en cuya defensa cayeron.

Campaña de Invierno

Ha comenzado el reparto de ropas en los frentes

Continúa su labor la Comisión Nacional Pro-Campaña de Invierno

En todos los frentes comienzan a notarse los excelentes resultados de la Campaña de Invierno, con la distribución de ropas, viveres, tabaco y otros artículos. Aunque en realidad este reparto viene haciéndose desde que comenzaron a sentirse los primeros fríos y las necesidades lo requirieron, ahora se efectúa metódicamente para que ningún combatiente quede sin prendas de abrigo y para que a los evacuados no les falte nada.

La Comisión Nacional Pro Campaña de Invierno, con sede en Barcelona, y las comisiones similares establecidas en las provincias, han hecho entrega de las prendas personalmente a los jefes de las unidades, para que éstos proveyeran al correspondiente reparto.

La Campaña de Invierno, pues, ha alcanzado su punto culminante. Esto no quiere decir que haya finalizado, ni mucho menos. Por el contrario, mientras el frío continúa, deben continuar también las aportaciones de ropas y dinero. La magnífica adhesión popular a la campaña debe mantenerse inalterable, de manera que la solidaridad del pueblo español para con su Ejército sea un hecho constante y efectivo.

Debido en parte a las distancias y a las dificultades para las comunicaciones, no se tienen aún cifras concretas de las cantidades de ropas y viveres entregados estos días. Numerosas comisiones han recorrido el frente Sur: Almería, Baza y Córdoba. Además, han cubierto las necesidades de Terna, han partido doce camiones en la forma siguiente: uno de Castellón, con mantas y jerseys; cinco de Valencia, con viveres, ropas y tabaco; tres de Murcia, con viveres y ropas; y dos de Alcañiz, con 48 sacos de harina, 26 de patatas y ciento sesenta kilos de aceite.

LA LABOR DE LA COMISION NACIONAL

La Comisión Nacional Pro Campaña de Invierno—integrada, como se sabe, por entidades políticas, sindicales, de jóvenes y de mujeres y cuyo Comité Ejecutivo lo forman el Socorro Rojo de España y Solidaridad Internacional Antifascista—continúa intensamente su labor de propaganda a fin de que la campaña no pierda el ritmo que ha observado hasta el momento. En muchas provincias funcionan comisiones similares formadas también por representantes de partidos políticos, entidades sindicales y de ayuda. Esta unidad en torno a la ayuda ha vigorizado notablemente la solidaridad y ha permitido así efectuar importantes entregas y colaborar con eficacia en la atención de combatientes y refugiados, con las autoridades civiles y militares.

LISTA DE DONATIVOS

Suma anterior: 2.608.268,61 pesetas. Comisión Provincial pro Campaña de Invierno (Jaén), 44.187,79 pesetas; ídem ídem ídem (Barbastro), 18.733,15; ídem ídem ídem (Madrid), 15.970,20; ídem ídem ídem (Pozoblanco), 10.481,45; Profesores y alumnos del segundo año del Instituto Ibañer, 336,20; Ver, 25; María Miguel, 5; Taller Fábrica de Correas Segarra, 137.

Suma total: 2.698.164,60 pesetas.

Sociedad Filarmónica de Valencia

Esta Sociedad celebrará el concierto VIII de este curso el domingo 9 del corriente enero, a las once de la mañana, en el teatro Principal, en el que actuará el violinista Juan Alós, con el siguiente programa: Primera parte: "Sonata en mi mayor", Corelli; "Adagio y fuga", Bach. Segunda parte: "Concierto en re mayor", Mozart. Tercera parte: "Leyenda", Wieniawski; "Habanera", Sarasate; "Les Breuges" (danza de brujas), Paganini.

El Decreto del 7 de octubre y Alcira

Si los obreros trabajasen las tierras, aumentaría la producción

TRES OPINIONES

En Alcira hemos encontrado a tres campesinos, a tres trabajadores del campo que no poseen tierras propias, que diariamente ven a más de dos centenares de camaradas suyos en paro



El campesinado de Alcira espera que se aplique el Decreto del 7 de octubre —ha declarado el camarada Mario, del Partido Comunista.

forzoso que paseen por las tierras mal trabajadas y muertas y que sienten la guerra como el primero y desean ayudar eficazmente a la consecución de la guerra.

¿POR QUE NO SE APLICA EL DECRETO?

Francisco Palomar (ePalomares) milita en la U. G. T. Es un labriego de pura cepa. Bufanda al cuello y gorra calada, se

lamentaba de la política agraria llevada en Alcira. Ha leído el decreto del 7 de octubre. Sabe por él que las tierras que fueron explotadas por los facciosos pertenecen a todos los que sufrieron esta explotación. Y, sin embargo, muchos días no tiene trabajo; como hoy, debe dedicarse a su ratito a pisar la nieve de la Gloria.

—¿Qué opinión te merece el decreto del 7 de octubre? —Dado que se firmó y salió a la luz pública merece todo mi aplauso. En él están condensadas las aspiraciones de todos los obreros agrícolas. Lo que nos pone fuera de sí son los argumentos irreconciliables que ciertos individuos aportan para crear el confusionalismo y hacernos ver que lo que el decreto dice no puede llevarse a la práctica. ¿Cómo vamos a repartir la tierra de la manera que el Gobierno quiere? ¿Qué herencia donde no existe secano? Pero la única verdad es que las tierras continúan sin ser trabajadas y cada vez es mayor el recelo de los campesinos.

—¿Qué beneficios crees que reportaría su aplicación? —Primero se lograría intensificar la producción y de esta manera conseguiríamos cimentar el camino de la victoria. Dales tierra a los campesinos y verás cómo hasta los eriales producen naranjos.

—¿...? —De la unidad, ¿qué te voy a decir que no se haya dicho? Todos la queremos. Si se efectúa el reparto de tierras el campesinado estaría mucho más unido al tener que dejar de ir tras los camos.

REPARTIR LAS TIERRAS Y QUE CADA UNO LAS TRABAJE COMO QUIERA. A USO Y COSTUMBRE DE BUEN LABRADOR

En el local de las Juventudes

Libertarias encontramos al camarada Bernardo Santamaría, presidente de la Colectividad de la C. N. T. De carácter dinámico, trabajador, defensor de los intereses campesinos, contesta a nuestras preguntas:

—¿Qué hay del reparto de tierras? —Nosotros ya lo hemos hecho creando una colectividad. Pero no basta. En manos de no muy pequeños propietarios quedan 45.000 hanegadas de tierras. Inculcadas 12.000, de las cuales 1.300 pertenecen a la colectividad de nuestra sindical y algún que otro que quisiera trabajarlas individualmente. Pero, repito, no basta. No podemos consentir que haciendo falta los brazos jóvenes de quienes marcharon a los frentes aún queden muchos campesinos sin trabajo mientras los árboles se mueren y el fruto se pudre. Este estado de cosas hay que cortar. Esperamos que en próximas asambleas campesinas se solucione el conflicto.

—¿Qué mejoría obtendrían los campesinos con la aplicación del decreto? —Dejarían de ser esclavos. Siempre lo fueron de quien más pudo. Que trabajen la tierra individual o colectivamente, según lo deseen. Este es nuestro lema y estamos dispuestos a proponerle donde sea.

—¿...? —La unidad es imprescindible. Con ella conseguiríamos que el trabajo se convirtiera en una carrera de superación. La guerra es cuestión de vida o muerte. Y por encima de todas las co-

La guerra exige la unidad de todos los campesinos—dice Santamaría, presidente de la colectividad de la C. N. T. de Alcira.



La guerra exige la unidad de todos los campesinos—dice Santamaría, presidente de la colectividad de la C. N. T. de Alcira.

—¿...? —La guerra exige la unidad de todos los campesinos—dice Santamaría, presidente de la colectividad de la C. N. T. de Alcira.

CON LA APLICACION DEL DECRETO DEL 7 DE OCTUBRE EL OBRERO AGRICOLA SERA LIBRE Y TRABAJARA CON MAYOR ENTUSIASMO

El camarada Marco, obrero agrícola, es un viejo militante del Partido Comunista y de la U. G. T. A través de sus artículos, de sus notas, ha defendido en todo momento al campesinado de Alcira, y como los cama-



El camarada Palomar, de la U. G. T.

—¿Qué problemas tiene planteados el campesinado de Alcira? —Actualmente, uno. El más importante. La cuestión del reparto de tierras. Se están haciendo las gestiones para que cuanto antes sea aplicado el decreto del 7 de octubre. Con él los obreros agrícolas podrán poseer aquel pedazo de tierra por el que lucharon y padecieron tantos años. Dejarán de pasar hambre y de ver cómo el señorismo despilfarraba el producto de su trabajo. El Gobierno dictó el decreto declarando inculcadas las fincas de los facciosos. Esta tierra pasaba en usufructo a perpetuidad a los obreros agrícolas, campesinos pobres, etc. ¿Por qué no se ha hecho así en Alcira? Este interrogante debe ser contestado en la próxima Asamblea que celebremos en la Casa del Pueblo.

—¿Qué conseguirían los obreros agrícolas de Alcira con la aplicación del decreto? —Trabajarían con mayor entusiasmo, y esto se traduciría en una mayor producción. Es necesario aplicar el decreto cuanto antes. Intensificar los trabajos de unidad. Solamente entonces se habrá ganado la última batalla en el campo.

ALBERTO G. ESTEVA

EL CAMPO

Una sola bandera, un solo carnet en el campo

Satisfactoriamente para todos, desde el punto de vista de dirección nacional, ha quedado definitivamente resuelto el problema interno planteado en el seno de la U. G. T. Se ha dado, pues, el primer paso para lograr totalmente la unidad, el fortalecimiento de nuestra Central sindical. Falta por resolver, sin embargo, esta cuestión, reproducida en escala local y provincial. En Valencia y Alicante, por ejemplo, la unidad de las Federaciones Campesinas y Trabajadores de la Tierra es una consecuencia del estado en que se encontraba hasta hace poco la U. G. T. Comunistas y socialistas, afiliados de los dos grandes partidos obreros del país, colaboran estrechamente en la dirección nacional de la U. G. T. Teniendo en cuenta que las organizaciones del campo en estas provincias se encuentran en manos de militantes de ambos partidos, debe abordarse, resolviéndose de una vez, el problema de la unidad de las Federaciones Campesinas con la Federación Española de Trabajadores de la Tierra.

La etapa actual de nuestra lucha no permite que el proletariado actúe sin ligazón con la pequeña burguesía del campo, ya que por su misma composición política, por las taras que lleva consigo, por las vacilaciones características, necesita la mano de hierro de los obreros agrícolas para marchar adelante por el camino revolucionario hasta la liquidación total de los vestigios de la burguesía en el campo. En los Sindicatos, Cooperativas y Colectividades, las capas más atrasadas, a través de una convivencia permanente con el proletariado agrícola, pueden reeducarse, transformarse su mentalidad, prepararse para convivir en las nuevas etapas por que ha de atravesar la revolución española.

Desde el punto de vista de nuestra lucha, para aumentar la producción, abastecer al Ejército y a la población civil, se precisa acelerar el ritmo de los cultivos, de guerra, transformar el campo en la despensa de la España que lucha por sus libertades. Esto únicamente se puede conseguir si existe la paz, la ayuda mutua, la unidad orgánica de los obreros agrícolas y campesinos, fundiendo en el crisol del trabajo toda su voluntad. Para la distribución de abonos, semillas, créditos; para transformar muchos productos agrícolas con arreglo a las necesidades de la guerra; para cumplir a rajatabla las disposiciones del Gobierno en el problema del abastecimiento, evitar que existan tierras mal cultivadas, vigilar de cerca a los emboscados de nuestra retaguardia, acabar con la influencia del caciquismo en el campo, aplicar en toda su amplitud el decreto de 7 de octubre y hacer posible que los esfuerzos de todos, se encaminen al objetivo común de aplastar rápidamente al fascismo, se precisa la unidad de las Federaciones Campesinas en el seno de Trabajadores de la Tierra, haciendo a la vez esta organización un paso de acuerdo con la Federación Nacional de Campesinos de la C. N. T.

Grande es la responsabilidad que tienen en estos momentos quienes dirigen las organizaciones de obreros agrícolas y campesinos. Más aún si el tiempo, en cuenta el retraso con que se opera la transformación revolucionaria en el campo y lo que éste significa con el propio desarrollo de nuestra lucha. Ni un día más debe pasarse sin que se pongan de acuerdo la Federación de Trabajadores de la Tierra con las organizaciones de pequeños propietarios que existen en Valencia y en Alicante, para llevar a los pueblos de estas provincias, a todos los obreros agrícolas y campesinos españoles, la buena nueva de la unidad.

Socialistas y comunistas, al igual que los otros problemas de la guerra, han de ponerse de acuerdo para fortalecer la Federación Española de Trabajadores de la Tierra, la U. G. T., llevando a su seno a los miles de pequeños propietarios que contra su voluntad no llevan todavía el carnet de nuestra Central. Las diferencias, las obsesiones que pudieran existir para lograr la unidad en el campo, no significan nada frente al problema fundamental de nuestra lucha. Aplastar a los terratenientes, latifundistas, caciques y usureros; vencer la resistencia que oponen los enemigos del pueblo a las conquistas revolucionarias; acabar para siempre con los parasitos que vivieron siempre del sudor de los trabajadores, es una cuestión que interesa por igual a los obreros agrícolas y campesinos, a la Federación de Trabajadores de la Tierra y a la Federación Campesina. Si sus intereses son iguales, ¿por qué no han de marchar unidos en la defensa de la tierra y la libertad? ¿A asegurar un porvenir de felicidad en el campo? Un solo carnet, una sola organización para todos los obreros agrícolas y campesinos, españoles. Únicamente así las masas de campo podrán cumplir con el papel histórico que tienen asignado.

La directiva.

SINDICATO DE PRACTICANTES U. G. T.

Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato, a la asamblea extraordinaria que ha de celebrarse hoy viernes, día 7, a las cuatro y media de la tarde, en nuestro local social, Paz, 5, segundo, para nombrar a los delegados que han de representar a este Sindicato en el Congreso Nacional de la Federación, próximo a celebrarse en Barcelona.—La directiva.

ASOCIACION DE TRABAJADORES MUNICIPALES, U. G. T.

Se requiere a todos los afiliados que no hayan contribuido con el importe de la cuota acordada para pro Campaña de Invierno, se pasen por la Secretaría de esta Asociación mañana sábado, día 8 de los corrientes, a entregar dicha aportación, entendiéndose que los que no lo hayan verificado hasta la fecha indicada se-

SINDICATO PROVINCIAL DE TRABAJADORES DEL COMERCIO, SECCION VALENCIA, U. G. T.

Se convoca a todos los socios para el domingo, 9 del corriente, a las nueve de la mañana, en el Teatro de la Metálgica, calle Metálgica, número 27, a la asamblea general ordinaria, con el orden del día puesto en el tablón de anuncios de nuestro Sindicato. El secretario general, Vicente Blaguer.

SECCION TEATROS

PRINCIPAL.—Compañía dramática. Responsable: Enrique Páramo. 6 tarde y 10 noche: M. J. Salena, la mujer adúltera, creación de Rambla. RUIZAF.—Compañía de revistas. Responsable: Eduardo Gómez. 6 tarde y 10 noche: la revista de gran espectáculo Las de Villadiego, esta Compañía, hilaridad continúa. En breve, Las tocas, estreno extraordinario. APOLO.—Compañía de zarzuela. Responsable: Pepín Fernández. 6 tarde: reposición de El asombro de Damasco, por Navarri, Navarro, Fernández, Murillo, Agullar, Cruz, Manzano, Egea y demás partes de la Compañía.—10 noche: extraordinaria reposición de La granja de Arlés, por Raga, Wilden (L.), Villalba, Alares, Cruz, Egea, Caballero y Dalia. ESLAVA.—Responsable: Soler Mari. Primera actriz: Milagros Leal.—6 tarde y 10 noche: Papá soltero, grandioso éxito. ALKAZAR.—Compañía de comedia. Responsable: Vicente Mauri.—6 tarde y 10 noche: La educación de los padres, formidable éxito.

SECCION CINES

Continúa, de 4:30 tarde a 12 noche RIALTO.—Segunda semana de la reina mora, grandioso éxito, por María Arias, Raquel Rodrigo, Pedro Terol, «Villalón» y V. Ruiz Paris. OLYMPIA.—Agente especial, en español, por George Brent y Bette Davis. Completando el bonito dibujo Betty Juez por un día. LIRICO.—Gran éxito de El vendedor de pájaros, por Lil Dagover. Completando interesantes películas cortas. CAPITOL.—Segunda semana de El capitán Blood, en español. Completando programa otras películas cortas. TYRIS.—La ruta imperial, en español, y ¿Qué hay, Nellie?, por Paul Muni.

el partido

Reuniones de fracciones Sindicales para la presente semana

VIERNES Dependencia Mercantil, 715 tarde. SABADO Artes Gráficas, 7 tarde. Nota.—A partir del jueves, todos los Comités de Fracción deben presentarse por esta "Secretaría" sindical, plaza Roja, núm. 3.

AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD

Viernes, a las siete de la tarde, reunión de la fracción de Agua, Gas y Electricidad (U. G. T.) en el local del partido, plaza Roja, núm. 3.

Comarcal de Alcira

Careagente, el viernes, día 7, a las nueve de la noche. Por la presente se convoca a todos los militantes de los Radios que se indican, para los días y horas señaladas, que tendrá lugar la celebración de plenos, como preparación a la cuarta Conferencia Provincial de nuestro Partido. Ni un solo militante debe faltar a esta reunión. Alcira, el viernes, día 7, a las nueve de la noche.

Comarcal Ruzafa-Vega

El sábado, día 8, a las seis y media, Pleno de Agit-Prop. Todos los secretarios y activistas de esta Comarcal deben asistir sin falta. El secretario de Agit-Prop.

COMARCAL DE JATIVA

El domingo, día 16, a las diez de la mañana en punto, comenzará el Pleno Comarcal de preparación para la VI Conferencia Provincial; es necesario que todos los Radios de la comarca se presenten dicho día con todos los afiliados posibles de cada Radio. Dada la importancia de dicho Pleno y la situación por que atravesamos, exigimos la máxima puntualidad a todos los Radios.

PLENO DE RADIO CANALS

El domingo, día 9, a las cuatro de la tarde, se celebrará un Pleno, con la asistencia del Comité Comarcal y un delegado del Comité Provincial. Exigimos la máxima puntualidad a todos los afiliados, dada la importancia de los asuntos a tratar.

Reuniones de fracciones agrarias

En el día y hora que a continuación se señalan se reunirán, en la Comisión Agraria del Comité Provincial, las camaradas que trabajen o desempeñen alguna función en los organismos que actúan en Valencia, y que son: CENTRAL EXPORTADORA DE AGRIOS, los lunes, a las ocho de la mañana. FEDERACION PROVINCIAL CAMPESINA, los martes, a las ocho de la mañana. DELGACION E INSTITUTO DE REFORMA AGRARIA, los miércoles, a las siete de la tarde. SINDICATO ARROCERO, los jueves, a las seis de la tarde. RESPONSABLES DE TRABAJADORES DE LA TIERRA DE LA ZONA DE VALENCIA, los viernes, a las cinco de la tarde.

HALLAZGO

Se ha encontrado una carta con varios papeles y documentos y un carnet del Partido Comunista, en la casa de Julio Rodríguez García, dependiente. El que acredite ser su dueño puede pasar a recogerlo por el Comité Provincial del Partido Comunista, en la Secretaría de Agit-Prop, plaza Roja, 3, Valencia.

LA-CALLE Y COMPAÑIA, S. L.

Electricidad en general, lámparas eléctricas y toda clase de material eléctrico a precios limitados. Gran Vía Marqués Turia, 38

# Honor a nuestros gloriosos Ejércitos de tierra y aire!

## El homenaje de las madres madrileñas al Ministro de Instrucción Pública, camarada Jesús Hernández

### De la reconquista de Teruel

#### "Algunos de los cadáveres pertenecen a niños que han sucumbido de hambre"

Tras la lectura del parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional, ratificado en la tarde del lunes, en el que se relata el triunfal asalto de las fuerzas republicanas al reducto fascista del Gobierno civil de Teruel, una intensa emoción suspende nuestra conciencia. Suspensión que afecta a las fibras más sensibles de nuestro ser, no solamente por lo que significa el final de esta pesadilla que la actitud suicida de los rebeldes nos obligaba a mantener en nuestro espíritu generoso, sino por la inmensa tragedia de los seres inocentes que la brutalidad de los facciosos condenó a los más horrosos de los suplicios y a la más criminal de las muertes.

"Pobres niños muertos de frío y hambre en el Gobierno civil de Teruel! Estos son los héroes que con que no era otra cosa que un temor justificado a sacrificar seres inocentes. Entre tanto, los rebeldes dejaban que a su lado perecieran de hambre las criaturas, envueltas en el dolor de los terribles padecimientos y sin que sus propias madres ni hermanas, tan sacrificadas como aquellas, pudieran aliviar el corazón de los facciosos.

En los sótanos inmundos, donde guardias civiles y cabecillas fascistas cargaban sus fusiles y sus pistolas para seguir haciendo fuego contra el exterior, permanecieron hechos días y días esos pobres niños que, con cara de espanto, han dejado de existir, algunos de ellos probablemente una hora antes que nuestros heroicos soldados entraran al asalto en el reducto.

Este nuevo crimen, que el fascismo no podrá tampoco disimular, es una mancha de sangre demasiado grande para que rehuyan de ella sus autores. Podría la piedad de las gentes civilizadas creer en todos los héroismos de los que, aunque equivocados, pretendieran ser los defensores de una causa. Lo que ni la piedad, ni la más amplia tolerancia podrá aceptar es ese crimen brutal de los que, tras una resistencia, que lo era más que nada por la benevolencia de las armas republicanas, han entregado a la muerte un puñado de seres inocentes y ajenos a la traición de sus verdugos.

"Pobres niños españoles del Gobierno civil de Teruel! No es lorardá ninguno de los causantes de vuestro sacrificio, ni el lorardá de la República, ni las madres españolas, la República entera, que sabrá vengarse. Tened la seguridad que esas mismas bayonetas que penetraron aquella mañana en el reducto fascista no paran hasta estrangular al último de vuestros verdugos.

Esta página de dolor, por la que tanto se ha hecho para evitarla, proporciona en estas horas de triunfo para la España republicana, una profunda tristeza. Ningún español podría esperar que la guerra llegara a proporcionar estos horrores, ni que la maldad de los hombres fuera como la de estos miserables del Gobierno civil de Teruel. Cada uno de estos niños que allí han sucumbido serán, ya que así lo quisieron los traidores, un accidente más para que con firmeza y decisión, ningún soldado de la República se olvide de su deber y de lo que debe hacer para vengar a cada una de aquellas inocentes criaturas.

Las fuerzas de la República sabían de la existencia de aquellos rehenes. Era esto precisamente lo que retenía a nuestros soldados el hacer uso de artillería pesada y de bombas incendiarias para destruir el reducto fascista. Conocían los rebeldes refugiados el alto grado de humanidad de las fuerzas de la República. Y explotaban cínicamente lo que ellos sabían que no era otra cosa que un temor justificado a sacrificar seres inocentes. Entre tanto, los rebeldes dejaban que a su lado perecieran de hambre las criaturas, envueltas en el dolor de los terribles padecimientos y sin que sus propias madres ni hermanas, tan sacrificadas como aquellas, pudieran aliviar el corazón de los facciosos.

En los sótanos inmundos, donde guardias civiles y cabecillas fascistas cargaban sus fusiles y sus pistolas para seguir haciendo fuego contra el exterior, permanecieron hechos días y días esos pobres niños que, con cara de espanto, han dejado de existir, algunos de ellos probablemente una hora antes que nuestros heroicos soldados entraran al asalto en el reducto.

Este nuevo crimen, que el fascismo no podrá tampoco disimular, es una mancha de sangre demasiado grande para que rehuyan de ella sus autores. Podría la piedad de las gentes civilizadas creer en todos los héroismos de los que, aunque equivocados, pretendieran ser los defensores de una causa. Lo que ni la piedad, ni la más amplia tolerancia podrá aceptar es ese crimen brutal de los que, tras una resistencia, que lo era más que nada por la benevolencia de las armas republicanas, han entregado a la muerte un puñado de seres inocentes y ajenos a la traición de sus verdugos.

"Pobres niños españoles del Gobierno civil de Teruel! No es lorardá ninguno de los causantes de vuestro sacrificio, ni el lorardá de la República, ni las madres españolas, la República entera, que sabrá vengarse. Tened la seguridad que esas mismas bayonetas que penetraron aquella mañana en el reducto fascista no paran hasta estrangular al último de vuestros verdugos.

Esta página de dolor, por la que tanto se ha hecho para evitarla, proporciona en estas horas de triunfo para la España republicana, una profunda tristeza. Ningún español podría esperar que la guerra llegara a proporcionar estos horrores, ni que la maldad de los hombres fuera como la de estos miserables del Gobierno civil de Teruel. Cada uno de estos niños que allí han sucumbido serán, ya que así lo quisieron los traidores, un accidente más para que con firmeza y decisión, ningún soldado de la República se olvide de su deber y de lo que debe hacer para vengar a cada una de aquellas inocentes criaturas.

Las fuerzas de la República sabían de la existencia de aquellos rehenes. Era esto precisamente lo que retenía a nuestros soldados el hacer uso de artillería pesada y de bombas incendiarias para destruir el reducto fascista. Conocían los rebeldes refugiados el alto grado de humanidad de las fuerzas de la República. Y explotaban cínicamente lo que ellos sabían que no era otra cosa que un temor justificado a sacrificar seres inocentes. Entre tanto, los rebeldes dejaban que a su lado perecieran de hambre las criaturas, envueltas en el dolor de los terribles padecimientos y sin que sus propias madres ni hermanas, tan sacrificadas como aquellas, pudieran aliviar el corazón de los facciosos.

En los sótanos inmundos, donde guardias civiles y cabecillas fascistas cargaban sus fusiles y sus pistolas para seguir haciendo fuego contra el exterior, permanecieron hechos días y días esos pobres niños que, con cara de espanto, han dejado de existir, algunos de ellos probablemente una hora antes que nuestros heroicos soldados entraran al asalto en el reducto.

Madrid, 6.—Las madres de Madrid ofrecieron hoy un homenaje al ministro de Instrucción Pública, Jesús Hernández. El acto se celebró en el Monumental Cinema. La concurrencia fué extraordinaria. Asistieron también las autoridades de Sanidad, el director de la Maternidad y otras personalidades.

Hicieron uso de la palabra varios miembros de la Comisión organizadora, el doctor Planellas, subsecretario de Sanidad y el ministro, que dijo: «Nunca en mi vida de trabajador revolucionario he presenciado un acto de una emoción tan íntima y sincera como la que celebramos en estos instantes. Nadie que no sea capaz de conocer y comprender el heroísmo que encierra nuestro pueblo, puede llegar a percibir lo que significa que hoy hayáis venido aquí a concentraros con vuestros hijos para hacer un homenaje a un hombre del Gobierno del Frente Popular. Madrid es de Madrid: si hubiera de expresarse en una sola palabra la impresión que me produce esto, solamente podría decir que mientras existan mujeres como vosotras en España, España será de los trabajadores, de los antifascistas, y el fascismo no pasará. Con vuestros hijos en alto, gritad conmigo: ¡Viva la España del Frente Popular! (Ovación.)

La niña María Luisa Ortigosa entregó al ministro un álbum que lleva la firma de las madres.

Amenizó el acto una orquesta.—Fébus.

### Se procederá a la inmediata acuñación de monedas de cincuenta céntimos

Barcelona.—El decreto de Hacienda y Economía, por el que se dispone se proceda a la inmediata acuñación de moneda de cincuenta céntimos de peseta hasta la cantidad de cinco millones de pesetas, que por la fábrica Nacional de la Moneda y Timbre se procederá a la inmediata acuñación de monedas de cincuenta céntimos de peseta en aleación de cobre y zinc a razón de 900 milésimas del primer metal y 100 del segundo, hasta la cantidad de cinco millones de pesetas.

Su peso y tamaño, aproximado, serán 5,9 gramos y 23 milímetros por moneda, respectivamente.

Se aprueba el modelo de dicha moneda presentado por la fábrica Nacional de la Moneda y Timbre, de moneda redonda, con borde liso, representando a España en el anverso una matrona, con la leyenda «República española», 1937 y llevando en el reverso la inscripción: Cincuenta céntimos.—Fébus.

Entre éstos figura uno concediendo un plus de cien pesetas mensuales a todos los funcionarios de la Generalidad que no perciben el de guerra, y otro convocando a un concurso para la concesión del Premio del Teatro Catalán de Comedia.—Fébus.

### Catorce evadidos de la zona facciosa coinciden en apreciar la espantosa situación que allí se vive

Canarias. Se comprende que así sea, por cuanto, aparte de proceder de un país cálido, no tienen ni una manta con qué abrigarse.

A un compañero, que también intentó pasarse a nuestras filas, se le hirió por la espalda por un disparo de fusil y fué después detenido por un capitán italiano, que, arrastrándole, lo llevó hasta las trincheras rebeldes y allí, a patadas y machacándole la cabeza con una piedra, le mató.

Fué entonces cuando el declarante huyó del campamento y se pasó a las filas leales, a las cuales ha llegado en estado de semiinconsciencia.—Fébus.

Belarmino Tomás relata su participación en la voladura de los reductos facciosos de Teruel. "El enemigo, pese a sus desesperados esfuerzos, no será capaz de reconquistar aquella plaza". La operación les ha costado ya más de veinte mil hombres.

Barcelona, 6.—Coincidiendo con las brillantísimas operaciones realizadas por el Ejército republicano en el frente de Levante, que culminaron en la conquista de Teruel, el líder socialista asturiano Belarmino Tomás, realizó una visita a aquellos sectores, acompañando al comunista Mijé, a fin de cumplir una misión que se les había confiado.

Belarmino tomó parte activa en las operaciones para la liberación de la plaza turolense, y juzgando muy interesantes y de gran actualidad sus impresiones, un redactor de la Agencia Fébus le ha interrogado para darlas a conocer al público.

—Vengo entusiasmado —ha dicho— de mi visita al frente de Teruel. Nuestro Ejército ha luchado y sigue luchando de una manera magnífica e inigualable. Su heroísmo en los combates en que ha intervenido, no puede superarse. Arrollan nuestros soldados a las huestes facciosas cuando se lanzan al ataque; las paran en seco y las hacen desistir de sus intenciones si se atreven a salir de sus trincheras.

Belarmino relata su participación en la voladura de los reductos facciosos de Teruel. "El enemigo, pese a sus desesperados esfuerzos, no será capaz de reconquistar aquella plaza". La operación les ha costado ya más de veinte mil hombres.

Barcelona, 6.—Coincidiendo con las brillantísimas operaciones realizadas por el Ejército republicano en el frente de Levante, que culminaron en la conquista de Teruel, el líder socialista asturiano Belarmino Tomás, realizó una visita a aquellos sectores, acompañando al comunista Mijé, a fin de cumplir una misión que se les había confiado.

Belarmino tomó parte activa en las operaciones para la liberación de la plaza turolense, y juzgando muy interesantes y de gran actualidad sus impresiones, un redactor de la Agencia Fébus le ha interrogado para darlas a conocer al público.

—Vengo entusiasmado —ha dicho— de mi visita al frente de Teruel. Nuestro Ejército ha luchado y sigue luchando de una manera magnífica e inigualable. Su heroísmo en los combates en que ha intervenido, no puede superarse. Arrollan nuestros soldados a las huestes facciosas cuando se lanzan al ataque; las paran en seco y las hacen desistir de sus intenciones si se atreven a salir de sus trincheras.

Belarmino relata su participación en la voladura de los reductos facciosos de Teruel. "El enemigo, pese a sus desesperados esfuerzos, no será capaz de reconquistar aquella plaza". La operación les ha costado ya más de veinte mil hombres.

Barcelona, 6.—Coincidiendo con las brillantísimas operaciones realizadas por el Ejército republicano en el frente de Levante, que culminaron en la conquista de Teruel, el líder socialista asturiano Belarmino Tomás, realizó una visita a aquellos sectores, acompañando al comunista Mijé, a fin de cumplir una misión que se les había confiado.

Belarmino tomó parte activa en las operaciones para la liberación de la plaza turolense, y juzgando muy interesantes y de gran actualidad sus impresiones, un redactor de la Agencia Fébus le ha interrogado para darlas a conocer al público.

—Vengo entusiasmado —ha dicho— de mi visita al frente de Teruel. Nuestro Ejército ha luchado y sigue luchando de una manera magnífica e inigualable. Su heroísmo en los combates en que ha intervenido, no puede superarse. Arrollan nuestros soldados a las huestes facciosas cuando se lanzan al ataque; las paran en seco y las hacen desistir de sus intenciones si se atreven a salir de sus trincheras.

Belarmino relata su participación en la voladura de los reductos facciosos de Teruel. "El enemigo, pese a sus desesperados esfuerzos, no será capaz de reconquistar aquella plaza". La operación les ha costado ya más de veinte mil hombres.

Barcelona, 6.—Coincidiendo con las brillantísimas operaciones realizadas por el Ejército republicano en el frente de Levante, que culminaron en la conquista de Teruel, el líder socialista asturiano Belarmino Tomás, realizó una visita a aquellos sectores, acompañando al comunista Mijé, a fin de cumplir una misión que se les había confiado.

Belarmino tomó parte activa en las operaciones para la liberación de la plaza turolense, y juzgando muy interesantes y de gran actualidad sus impresiones, un redactor de la Agencia Fébus le ha interrogado para darlas a conocer al público.

### Parte de guerra

(Viene de la página 1.)

EJERCITO DEL AIRE

Según nuevos informes, los aviones enemigos derribados en los combates aéreos que se libraron en el día de ayer, fueron cuatro en vez de los dos que se consignaban en el parte oficial.

Hoy, minutos después de las ocho de la mañana, fué bombardeada la estación ferroviaria de Calamocha, no de importancia en los movimientos de tropa y material que efectúa el enemigo.

A las nueve, cooperando a las operaciones del Ejército de Levante, varias escuadrillas bombardearon las posiciones de San Blas. A la misma hora, realizaron idéntica operación al Norte de la Muela de Teruel.

Los aparatos de caza que protegieron estos dos servicios, ametrallaron los parapetos al Sur de San Blas, las baterías antiaéreas emplazadas en aquel lugar y varios convoyes de camiones, más las posiciones enemigas de la Muela de Teruel.

A las 16, nuestros cazas se lanzaron al ataque contra dos grupos de aparatos de bombardeo y otros de caza italianos y alemanes, que daban protección a aquéllos, siendo derribados dos aviones facciosos.

El último servicio del día consistió en el ametrallamiento de un convoy de camiones en la carretera de Camínreal a Montalbán.

Por nuestra parte no hubo baja alguna.—Fébus.

### En el sector de Jaén los pájaros del crimen arrojan bombas a voleo

Jinetes enemigos puestos en fuga

Ejército de Andalucía, 6.—(Del enviado especial de Fébus).

El enemigo, impotente ante Teruel, lanzó su aviación intentando batir nuestras líneas del sector de Jaén y arrojó numerosas bombas que no causaron ninguna baja, pues los aparatos volaron a una altura extraordinaria, descargando la metralla a voleo sin poder precisar ningún objetivo.

Nuestras fuerzas hicieron certeros disparos de fusil y tumbaron a quince o veinte jinetes que efectuaban una descubierta, poniendo a los restantes de grupo en desordenada fuga.

En el sector de Granada nuestra artillería tuvo alguna actividad, sin que haya ocurrido nada digno de mención.—Fébus.

### Mediante una potente mina ha sido volada la colonia del Comercio de Carabanchel

Madrid, 6.—A la 120 de esta mañana, la 42 brigada de la 65 división, ha volado, mediante la explosión de una potente mina, la colonia del Comercio, de Carabanchel. La operación ha resultado magnífica. Los daños cau-

sados al enemigo fueron considerables. Se tiene la seguridad de que han perecido entre los escombros los facciosos que integran una compañía entera.—Fébus.

### La Federación Local de Torrevieja ruega al Comité Nacional de la C. N. T. que trabaje sin descanso por la constitución del Comité Nacional del Frente Popular Antifascista

Barcelona.—Se ha reunido el Comité Nacional de la C. N. T.

Se ha delegado en la compañera Federica Montseny—dice la nota facilitada—para que asista en representación del Comité Nacional al festival por Semana del Niño.

Se dio lectura a un comunicado de la Federación local de Sindicatos únicos de Torrevieja, que dice: «Esta Federación local ruega encarecidamente trabajéis sin descanso hasta constituir el Comité Nacional del Frente Popular Antifascista para que estén representadas en él todas las fuerzas antifascistas del país».

Se aceptó la credencial del representante en el Comité Nacional por la Regional de Extremadura.

Se decidió comunicar a los Comités regionales de Levante y Cataluña manden el delegado que les falta.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Según nuevos informes, los aviones enemigos derribados en los combates aéreos que se libraron en el día de ayer, fueron cuatro en vez de los dos que se consignaban en el parte oficial.

Hoy, minutos después de las ocho de la mañana, fué bombardeada la estación ferroviaria de Calamocha, no de importancia en los movimientos de tropa y material que efectúa el enemigo.

A las nueve, cooperando a las operaciones del Ejército de Levante, varias escuadrillas bombardearon las posiciones de San Blas. A la misma hora, realizaron idéntica operación al Norte de la Muela de Teruel.

Los aparatos de caza que protegieron estos dos servicios, ametrallaron los parapetos al Sur de San Blas, las baterías antiaéreas emplazadas en aquel lugar y varios convoyes de camiones, más las posiciones enemigas de la Muela de Teruel.

A las 16, nuestros cazas se lanzaron al ataque contra dos grupos de aparatos de bombardeo y otros de caza italianos y alemanes, que daban protección a aquéllos, siendo derribados dos aviones facciosos.

El último servicio del día consistió en el ametrallamiento de un convoy de camiones en la carretera de Camínreal a Montalbán.

Por nuestra parte no hubo baja alguna.—Fébus.

### PRENSA MADRILEÑA

"Informaciones" comenta el Decreto sobre la evacuación obligatoria de Madrid, y dice que esto confirma que por la persuasión nada se adelanta. Ahora no hay más remedio que cumplir todo el deber que se nos impone a los que no afecte ninguna misión de guerra.

"Ciudad" estima que después de la unidad lograda en la U. G. T., se impone la gran tarea de capacitar a los Sindicatos, que es una labor cruel, pero necesaria.

Para ganar la guerra y para otras cosas que iremos viendo, sirve la unidad. Ya hay unidad en la U. G. T. A la tarea los Sindicatos.

"Mundo Obrero" se refiere a la Conferencia provincial del Partido Comunista, clausurada ayer, y agrega que en Madrid tiene el Partido 73.426 militantes, y de ellos más de 40.000 están en los frentes de combate.

A ningún antifascista puede producirle disgusto el fortalecimiento del Partido, porque cuando más fuerte sea más fuerza aportará al gran Partido Unico.

Los comunistas daremos por la victoria hasta la última gota de nuestra sangre para conseguir la libertad plena del pueblo español, su independencia y su bienestar.

"La Voz" pregunta si se puede evitar la agonía de los periódicos madrileños. Constituyen estos periódicos una misión urgente de guerra, y más concretamente hablando, de los periodistas que quedaron en Madrid.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Se designó a Márquez y a Cardona para que asistan al Pleno regional de campesinos de Cataluña, que tendrá lugar el 8 del actual.—Fébus.

Según nuevos informes, los aviones enemigos derribados en los combates aéreos que se libraron en el día de ayer, fueron cuatro en vez de los dos que se consignaban en el parte oficial.

Hoy, minutos después de las ocho de la mañana, fué bombardeada la estación ferroviaria de Calamocha, no de importancia en los movimientos de tropa y material que efectúa el enemigo.

A las nueve, cooperando a las operaciones del Ejército de Levante, varias escuadrillas bombardearon las posiciones de San Blas. A la misma hora, realizaron idéntica operación al Norte de la Muela de Teruel.

Los aparatos de caza que protegieron estos dos servicios, ametrallaron los parapetos al Sur de San Blas, las baterías antiaéreas emplazadas en aquel lugar y varios convoyes de camiones, más las posiciones enemigas de la Muela de Teruel.

A las 16, nuestros cazas se lanzaron al ataque contra dos grupos de aparatos de bombardeo y otros de caza italianos y alemanes, que daban protección a aquéllos, siendo derribados dos aviones facciosos.

El último servicio del día consistió en el ametrallamiento de un convoy de camiones en la carretera de Camínreal a Montalbán.

Por nuestra parte no hubo baja alguna.—Fébus.

### Camarada:

En estos días el Ministerio de Instrucción Pública piensa en los niños

Contribuye a la compra de juguetes y libros para los pequeños

¡Ayúdanos a llevar alegría a nuestros niños!

Leed "Verdad"

\*\*\*\*\*

PANORAMA INTERNACIONAL

Los ingleses "descubren" la República española

La seriedad del Gobierno de la República española para afrontar sus compromisos financieros causa excelente impresión en Londres

Por la condición misma de la sociedad inglesa y del Gobierno que la dirige, la prensa británica se ha manifestado siempre hostil en gran parte, y cuando menos escéptica, respecto al porvenir de la causa del pueblo español.

Si bien los periódicos continúan, como es lógico, comentando la marcha de la guerra española bajo la influencia de sus simpatías políticas respectivas, y según los comunicados de cada una de las partes contendientes, se registra una impresión bien definida, consecuencia lógica de las recientes victorias conseguidas por las fuerzas republicanas.

Los círculos militares ingleses, que observan la marcha de la lucha con una objetividad absoluta, y desde un punto de vista puramente técnico, ponen de relieve las importantísimas consecuencias que se deducen de la batalla entablada en Teruel y de la conquista de esta ciudad por las fuerzas de la República, las cuales han demostrado una eficacia combativa, una competencia en el manejo de las armas, y una potencia manobradora que convierten al Ejército republicano en uno de los más eficaces de Europa.

Cada año las sacerdotisas y los profetas del mundo capitalista desean a sus "amos"—fabricantes y dueños de empresas, terratenientes y generales—suerte en los negocios; estas profecías...

Todos estos méritos del soldado popular español hacen que los círculos militares ingleses pongan en él sus miradas, y han hecho que en unas horas, incluso en los órganos de Prensa reaccionaria, se haya perdido por completo la esperanza que tenían en una victoria próxima y decisiva de Franco, esperanza fundada, sobre todo, en los reiterados y enfáticos anuncios de los rebeldes, relativos a una acción ofensiva de gran estilo, la cual ha quedado totalmente desmentada por el resultado de una hábil operación estratégica republicana.

Por otra parte, los periódicos ingleses, recogiendo las declaraciones de los viajeros que regresan de la España republicana, ponen igualmente de relieve el excelente estado de la retaguardia, donde el orden es perfecto, y el Gobierno controla, por completo, todos los órganos de la administración, cuyo funcionamiento es perfecto.

La editorial del "Pravda" el 1.º de año "Guadalajara, Belchite, Teruel quedarán en la memoria de los fascistas alemanes e italianos"

Moscú, 3.—Bajo el título "Adiante hacia nuevas victorias del comunismo", escribe "Pravda": "Nuestro país entra en un nuevo año bajo la impresión todavía lozana de las elecciones al Soviet Supremo de la U. R. S. S. y del grandioso impulso económico y político que se ha manifestado en los días de la campaña electoral.

En este año que empieza tenemos no sólo que aumentar la producción, sino que triunfar también en el terreno de la ciudad. El nuevo impulso del movimiento stalinovista da a cada trabajador la certidumbre de que 1938 será por doquier en la U. R. S. S. el año del aumento de la productividad del trabajo.

Hoy la principal rivalidad con el capitalismo radica en el terreno de la economía. 1938 será el año de un impulso hasta ahora desconocido, de la cultura y del bienestar material de los trabajadores de la ciudad y del campo.

Los momentos actuales debía haberse hecho ya una gestión tan amistosa como apremiante. No será la última. Creemos saber que el Gobierno francés hará una gestión análoga.

Por otra parte, la cuestión será tratada de nuevo en las conversaciones que Edén y Delbos celebrarán en Ginebra con su colega rumano, Micsco. De aquí a entonces el Gobierno de Bucarest será avisado de nuevo prudentemente y las intenciones manifestadas por él en el acaloramiento del primer momento se verán reducidas a proporciones más razonables.

Las relaciones angloitalianas y el bloque fascista

París, 6.—Los periódicos se ocupan del estado de las relaciones angloitalianas y hacen notar en general que no es posible un acuerdo unilateral entre los dos países si Italia se presenta como portavoz del bloque italoalemán.

El mundo continúa sonando en la retirada de voluntarios

Bruselas, 6.—Se confirma que el Gobierno belga designará al comandante de Artillería del regimiento de Louvain, Van Overstraeten, ayudante del rey, para presidir la retirada de voluntarios extranjeros que luchan con los rebeldes españoles.—Fabra.

Van Zeeland a Inglaterra

Ostende, 6.—El señor Van Zeeland ha embarcado esta mañana en el "Prince Albert", con rumbo a Inglaterra.—Fabra.

Italia continúa provocando

Ginebra, 6.—Numerosos funcionarios italianos de la S. de N. y de los organismos anejos han dimitido, a consecuencia de la notificación por el Gobierno italiano del aviso previo de retirada del organismo ginebrino.

Pues, señor, esto era un comite de no intervención...

Londres, 6.—En los círculos diplomáticos se da a entender que en la sesión del Subcomité de No Intervención, convocada para el martes 11, se tratará, especialmente, de la elección del personal que integrará las dos Comisiones que se enviarán a España para controlar la retirada de los voluntarios extranjeros.

Los aviones chinos echaron a pique a dos cañoneros japoneses - Dice "L'Epoque" que con el pretexto de hacer la guerra al comunismo, el Japón hace la guerra a Europa - Empieza la retirada de los funcionarios italianos de la S. de N. - Unas declaraciones de Chautemps, a propósito de los conflictos del trabajo en Francia

EL GOBIERNO ESPAÑOL SABE AFRONTAR SUS COMPROMISOS ECONOMICOS

Londres, 6.—La Embajada de España confirma que el Gobierno español ha tomado disposiciones para efectuar el segundo pago de las sumas adeudadas por los créditos concedidos, después de la entrada en vigor del último acuerdo "clearing".

Los círculos financieros calculan en 76.000 libras esterlinas el total de este pago, y se hacen eco de la excelente impresión causada por la seriedad del Gobierno de la República al hacer frente a sus compromisos económicos.—Fabra.

DOS CAÑONEROS JAPONESES HUNDIDOS POR AVIONES CHINOS

Hankou, 6.—Se confirma que los aviones de bombardeo chinos echaron a pique, el día 3, ante U. H., a dos cañoneros japoneses.—Fabra.

CORDER HULL, CANDIDATO AL PREMIO NOBEL DE LA PAZ

Santiago de Chile, 6.—El Senado ha aprobado una propuesta del señor Cordero, ex ministro de Negocios Extranjeros, que tiende a presentar al secretario de Estado norteamericano, señor Corder Hull, candidato al premio Nobel de la Paz.—Fabra.

EL CUMPLIMIENTO DEL TRATADO DE LAS MINORIAS

Bucarest, 6.—El ministro de Inglaterra en esta capital se ha entrevistado extensamente con Goga para comunicarle las indicaciones que ha recibido de su Gobierno para el cumplimiento por parte de Rumania, del Tratado de las minorías.—Fabra.

UN COMENTARIO A LA GESTION INGLESA EN BUCAREST

París, 6.—Comentando la gestión inglesa en Bucarest, el "Polit Parlién" declara: "En los momentos actuales debía haberse hecho ya una gestión tan amistosa como apremiante. No será la última. Creemos saber que el Gobierno francés hará una gestión análoga.

Las relaciones angloitalianas y el bloque fascista

París, 6.—Los periódicos se ocupan del estado de las relaciones angloitalianas y hacen notar en general que no es posible un acuerdo unilateral entre los dos países si Italia se presenta como portavoz del bloque italoalemán.

El mundo continúa sonando en la retirada de voluntarios

Bruselas, 6.—Se confirma que el Gobierno belga designará al comandante de Artillería del regimiento de Louvain, Van Overstraeten, ayudante del rey, para presidir la retirada de voluntarios extranjeros que luchan con los rebeldes españoles.—Fabra.

Van Zeeland a Inglaterra

Ostende, 6.—El señor Van Zeeland ha embarcado esta mañana en el "Prince Albert", con rumbo a Inglaterra.—Fabra.

Italia continúa provocando

Ginebra, 6.—Numerosos funcionarios italianos de la S. de N. y de los organismos anejos han dimitido, a consecuencia de la notificación por el Gobierno italiano del aviso previo de retirada del organismo ginebrino.

Pues, señor, esto era un comite de no intervención...

Londres, 6.—En los círculos diplomáticos se da a entender que en la sesión del Subcomité de No Intervención, convocada para el martes 11, se tratará, especialmente, de la elección del personal que integrará las dos Comisiones que se enviarán a España para controlar la retirada de los voluntarios extranjeros.

En la España fascista Graves desórdenes en San Sebastián, Vitoria, Valladolid, Gijón, Burgos, Ceuta y Tetuán

París.—El malestar entre la población civil del territorio rebelde español y la rivalidad cada vez más acentuada entre falangistas y requetés se hacen cada vez más ostensibles y más tumultuosas. Entre los días 16 al 18 de diciembre pasado se produjeron graves desórdenes en San Sebastián, Vitoria, Valladolid, Gijón, Burgos, Ceuta y Tetuán, resistiendo en algunas de estas capitales bastante importancia.

En varios sitios se paralizó la vida civil y la población atravesó períodos de gran terror.

Algún viajero que en estos días consiguió llegar a Francia manifestó que la vigilancia es rigurosa y la censura que se ejerce excesivamente metódica. Debido a estos desórdenes se efectuó el cierre de fronteras, que aun persiste.

UNA REPRESENTACION DE BANCOS TURCOS IRA A INGLATERRA

Estambul, 6.—Comunican de Ankara que una misión integrada por representantes de todos los Bancos turcos irá en breve a Inglaterra para tratar importantes cuestiones financieras y económicas que interesan al desenvolvimiento de Turquía.—Fabra.

AL ASESINO NO LE GUSTAN LOS AMIGOS DE SUS VICTIMAS

Berlín, 6.—La Prensa alemana ha acogido hoy mal la gestión diplomática hecha en Bucarest por Francia e Inglaterra para la protección de las minorías.

Los órganos oficiales, expresándose en términos muy violentos, llegan a decir que se trata de una tentativa para acudir en socorro de los judíos.—Fabra.

PREPARANDO LA REUNION DEL CONSEJO DE LA S. DE N.

Ginebra, 6.—El secretario general de la S. de N., señor Avenol, marchará en breve a París y Londres.

Este viaje reviste especial importancia en vísperas de la reunión del Consejo de la S. de N., que comenzará el 17 del corriente.—Fabra.

EL PLAN NORTEAMERICANO Y EL REARME JAPONES

Tokio, 6.—El periódico "Hochi", comentando el mensaje de Roosevelt, dice que los círculos navales consideran el plan norteamericano como establecimiento de un tiempo, pero creen que conviene dedicar atención a la construcción de una base hidroaeronáutica en San Francisco y al refuerzo de las bases de Hawaii y de las islas Aleutianas.

El periódico añade que el Japón continúa armándose, sin dejarse influenciar por el programa norteamericano.—Fabra.

EL MUNDO CONTINUA SONANDO EN LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS

Bruselas, 6.—Se confirma que el Gobierno belga designará al comandante de Artillería del regimiento de Louvain, Van Overstraeten, ayudante del rey, para presidir la retirada de voluntarios extranjeros que luchan con los rebeldes españoles.—Fabra.

ALEMANIA CONCEDE GRAN IMPORTANCIA A LA REUNION AUSTRITO-ITALO-HUNGARA

Berlín, 6.—En los círculos berlineses se concede gran importancia a la reunión de los ministros de Negocios Extranjeros de Italia, Austria y Hungría y se cree que en estas conversaciones se tratará de las relaciones de Austria y Hungría con Checoslovaquia, de la repercusión de los acuerdos franco-soviéticos y checosoviéticos en la cuestión del Danubio, de la situación de las minorías en Checoslovaquia, de los recientes acontecimientos de Rumania, y de la evolución de las relaciones italo-yugoslavas, así como de las negociaciones de cuestiones económicas.

Se dice en Berlín que esta conferencia sólo tendrá un carácter consultivo.—Fabra.

VAN ZEELAND A INGLATERRA

Ostende, 6.—El señor Van Zeeland ha embarcado esta mañana en el "Prince Albert", con rumbo a Inglaterra.—Fabra.

ITALIA CONTINUA PROVOCANDO

Ginebra, 6.—Numerosos funcionarios italianos de la S. de N. y de los organismos anejos han dimitido, a consecuencia de la notificación por el Gobierno italiano del aviso previo de retirada del organismo ginebrino.

Los aviones chinos echaron a pique a dos cañoneros japoneses - Dice "L'Epoque" que con el pretexto de hacer la guerra al comunismo, el Japón hace la guerra a Europa - Empieza la retirada de los funcionarios italianos de la S. de N. - Unas declaraciones de Chautemps, a propósito de los conflictos del trabajo en Francia

EL GOBIERNO ESPAÑOL SABE AFRONTAR SUS COMPROMISOS ECONOMICOS

Londres, 6.—La Embajada de España confirma que el Gobierno español ha tomado disposiciones para efectuar el segundo pago de las sumas adeudadas por los créditos concedidos, después de la entrada en vigor del último acuerdo "clearing".

Los círculos financieros calculan en 76.000 libras esterlinas el total de este pago, y se hacen eco de la excelente impresión causada por la seriedad del Gobierno de la República al hacer frente a sus compromisos económicos.—Fabra.

DOS CAÑONEROS JAPONESES HUNDIDOS POR AVIONES CHINOS

Hankou, 6.—Se confirma que los aviones de bombardeo chinos echaron a pique, el día 3, ante U. H., a dos cañoneros japoneses.—Fabra.

CORDER HULL, CANDIDATO AL PREMIO NOBEL DE LA PAZ

Santiago de Chile, 6.—El Senado ha aprobado una propuesta del señor Cordero, ex ministro de Negocios Extranjeros, que tiende a presentar al secretario de Estado norteamericano, señor Corder Hull, candidato al premio Nobel de la Paz.—Fabra.

EL CUMPLIMIENTO DEL TRATADO DE LAS MINORIAS

Bucarest, 6.—El ministro de Inglaterra en esta capital se ha entrevistado extensamente con Goga para comunicarle las indicaciones que ha recibido de su Gobierno para el cumplimiento por parte de Rumania, del Tratado de las minorías.—Fabra.

UN COMENTARIO A LA GESTION INGLESA EN BUCAREST

París, 6.—Comentando la gestión inglesa en Bucarest, el "Polit Parlién" declara: "En los momentos actuales debía haberse hecho ya una gestión tan amistosa como apremiante. No será la última. Creemos saber que el Gobierno francés hará una gestión análoga.

Las relaciones angloitalianas y el bloque fascista

París, 6.—Los periódicos se ocupan del estado de las relaciones angloitalianas y hacen notar en general que no es posible un acuerdo unilateral entre los dos países si Italia se presenta como portavoz del bloque italoalemán.

El mundo continúa sonando en la retirada de voluntarios

Bruselas, 6.—Se confirma que el Gobierno belga designará al comandante de Artillería del regimiento de Louvain, Van Overstraeten, ayudante del rey, para presidir la retirada de voluntarios extranjeros que luchan con los rebeldes españoles.—Fabra.

Van Zeeland a Inglaterra

Ostende, 6.—El señor Van Zeeland ha embarcado esta mañana en el "Prince Albert", con rumbo a Inglaterra.—Fabra.

Italia continúa provocando

Ginebra, 6.—Numerosos funcionarios italianos de la S. de N. y de los organismos anejos han dimitido, a consecuencia de la notificación por el Gobierno italiano del aviso previo de retirada del organismo ginebrino.

Pues, señor, esto era un comite de no intervención...

Londres, 6.—En los círculos diplomáticos se da a entender que en la sesión del Subcomité de No Intervención, convocada para el martes 11, se tratará, especialmente, de la elección del personal que integrará las dos Comisiones que se enviarán a España para controlar la retirada de los voluntarios extranjeros.

En la España fascista Graves desórdenes en San Sebastián, Vitoria, Valladolid, Gijón, Burgos, Ceuta y Tetuán

París.—El malestar entre la población civil del territorio rebelde español y la rivalidad cada vez más acentuada entre falangistas y requetés se hacen cada vez más ostensibles y más tumultuosas. Entre los días 16 al 18 de diciembre pasado se produjeron graves desórdenes en San Sebastián, Vitoria, Valladolid, Gijón, Burgos, Ceuta y Tetuán, resistiendo en algunas de estas capitales bastante importancia.

En varios sitios se paralizó la vida civil y la población atravesó períodos de gran terror.

Algún viajero que en estos días consiguió llegar a Francia manifestó que la vigilancia es rigurosa y la censura que se ejerce excesivamente metódica. Debido a estos desórdenes se efectuó el cierre de fronteras, que aun persiste.

UNA REPRESENTACION DE BANCOS TURCOS IRA A INGLATERRA

Estambul, 6.—Comunican de Ankara que una misión integrada por representantes de todos los Bancos turcos irá en breve a Inglaterra para tratar importantes cuestiones financieras y económicas que interesan al desenvolvimiento de Turquía.—Fabra.

AL ASESINO NO LE GUSTAN LOS AMIGOS DE SUS VICTIMAS

Berlín, 6.—La Prensa alemana ha acogido hoy mal la gestión diplomática hecha en Bucarest por Francia e Inglaterra para la protección de las minorías.

Los órganos oficiales, expresándose en términos muy violentos, llegan a decir que se trata de una tentativa para acudir en socorro de los judíos.—Fabra.

PREPARANDO LA REUNION DEL CONSEJO DE LA S. DE N.

Ginebra, 6.—El secretario general de la S. de N., señor Avenol, marchará en breve a París y Londres.

Este viaje reviste especial importancia en vísperas de la reunión del Consejo de la S. de N., que comenzará el 17 del corriente.—Fabra.

EL PLAN NORTEAMERICANO Y EL REARME JAPONES

Tokio, 6.—El periódico "Hochi", comentando el mensaje de Roosevelt, dice que los círculos navales consideran el plan norteamericano como establecimiento de un tiempo, pero creen que conviene dedicar atención a la construcción de una base hidroaeronáutica en San Francisco y al refuerzo de las bases de Hawaii y de las islas Aleutianas.

El periódico añade que el Japón continúa armándose, sin dejarse influenciar por el programa norteamericano.—Fabra.

EL MUNDO CONTINUA SONANDO EN LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS

Bruselas, 6.—Se confirma que el Gobierno belga designará al comandante de Artillería del regimiento de Louvain, Van Overstraeten, ayudante del rey, para presidir la retirada de voluntarios extranjeros que luchan con los rebeldes españoles.—Fabra.

ALEMANIA CONCEDE GRAN IMPORTANCIA A LA REUNION AUSTRITO-ITALO-HUNGARA

Berlín, 6.—En los círculos berlineses se concede gran importancia a la reunión de los ministros de Negocios Extranjeros de Italia, Austria y Hungría y se cree que en estas conversaciones se tratará de las relaciones de Austria y Hungría con Checoslovaquia, de la repercusión de los acuerdos franco-soviéticos y checosoviéticos en la cuestión del Danubio, de la situación de las minorías en Checoslovaquia, de los recientes acontecimientos de Rumania, y de la evolución de las relaciones italo-yugoslavas, así como de las negociaciones de cuestiones económicas.

Se dice en Berlín que esta conferencia sólo tendrá un carácter consultivo.—Fabra.

VAN ZEELAND A INGLATERRA

Ostende, 6.—El señor Van Zeeland ha embarcado esta mañana en el "Prince Albert", con rumbo a Inglaterra.—Fabra.

ITALIA CONTINUA PROVOCANDO

Ginebra, 6.—Numerosos funcionarios italianos de la S. de N. y de los organismos anejos han dimitido, a consecuencia de la notificación por el Gobierno italiano del aviso previo de retirada del organismo ginebrino.



En Leningrado y otras importantes ciudades de la U. R. S. S. se ha proyectado un nuevo film histórico titulado: «Lenin, octubre 1917». En la foto aparece el artista Choustine, en el rol de Lenin, rodeado de sus colaboradores que encarnan los papeles de Stalin, Djéjinski, Sverdlov y Uritski.

NOTICIAS NACIONALES

LA DOCUMENTACION DE UN ENEMIGO DE ESPAÑA

Castellón, 6.—Unos pescadores han recogido en el mar, entre las playas de Vinaroz y Benicarló, una cartera de gran tamaño, perteneciente a uno de los tripulantes del «Hidro» fascioso derribado hace días por los cazas republicanos en aquellos alrededores.

La cartera contiene documentos interesantes y entre ellos un plano de la zona rebelde. Todo ello ha sido entregado a las autoridades militares.—Febas.

BAJAS EN EL EJERCITO POR DESAFECCION AL REGIMEN

Barcelona, 6.—El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa» dispone causal baja en el Ejército, con pérdida de todos los derechos y ventajas inherentes a sus empleos, incluso los pasivos, por hallarse clasificados como desafectos al Régimen, quedando en la situación militar que a cada uno les corresponde, los siguientes individuos:

Tenientes coroneles de Estado Mayor José Torres Martínez y Julio Hernández Mola, Mayor Emilio Peig Mora, Mayor Carlos Ocasar Blanco, capitán Miguel Lechuga Serrano, capitán Amancio Paz Arroyo, teniente Santiago Escudella Bocos, teniente en campaña Ramón Silvestre Sabater, coronel Antonio Llach Castresana, teniente coronel Santiago Eguil Irizar, teniente coronel Alfonso Javier López, Mayor Jesús Varela Castro, Mayor Joaquín Romero Mazariegos, capitanes Arturo Gil Fresco, Santiago Mateos Marcos, Joaquín Noguera Márquez, Alfonso Pérez Jaime; tenientes Gustavo Diego Terreros Santiago, Carlos Triana Casas; tenientes del Arma de Artillería José García Vega, Nicasio de Aspa Bahamonde, Vicente Aguirre Verdeguer; Mayor de Ingenieros Francisco Barberán Tros de Illardúa, teniente de Ingenieros Camarero Navarro Pairet, teniente coronel del Cuerpo Jurídico Militar Ignacio Grau Singlar, teniente coronel de Intendencia Teodoro Grajera Benito, Mayor de Intendencia Jesús

UN BENEMERITO TRABAJADOR NOS DA EL EJEMPLO DE LAS RIQUEZAS QUE SE PUEDEN OBTENER DE NUESTRA TIERRA

Barcelona.—El ministro de Agricultura ha recibido un escrito firmado por Miguel García Serdán, de Fuente Alamo (Albacete), en el que con una espontaneidad y amor a la República que debe citarse como ejemplo, le da cuenta de los trabajos que ha realizado como campesino en el año agrícola de 1936-37, mediante los cuales ha obtenido trigo, cebada, gran número de pollos, conejos, etc., cuyos productos, vendidos al precio de tasa le han producido un total de 13.312 pesetas. En el documento se excita a los campesinos para que intensifiquen su trabajo en pro de la causa republicana.

El ministro ha ordenado que por el servicio provincial se haga una visita a este benemérito trabajador.—Febas.

Una denuncia de "Le Populaire"

El fascismo intensifica su campaña de propaganda en Francia, con intención de preparar un golpe de mano

Copiamos íntegramente el siguiente comentario de "Le Populaire": "Le Temps", nada sospechoso en la materia, anuncia en estos términos la próxima llegada a París "de un inspector general del fascio".

"El secretario del fascio de Viena, señor Turinetti, ha sido trasladado con el mismo cargo a París, pero al propio tiempo nombrado inspector del fascio italiano para toda Francia, cargo cuya importancia en las actuales circunstancias salta a la vista, y que ha sido creado para él."

La importancia de la noticia es de fácil deducción, pues señala un deseo muy claro por parte del fascismo de intensificar su propaganda en Francia. Y Turinetti, personalidad muy activa, es considerado un especialista en la acción ilegal.

Y no tiene sólo la reputación de ser un "as" en la preparación de golpes de mano. Es también, se dice, un hombre que tiene el dinero fácil.

Existen muchas probabilidades de que nuestra Prensa nacional no proteste.

INTERESANTES DECLARACIONES DE CHAUTEUPS SOBRE LOS CONFLICTOS PLANTADOS EN EL TRABAJO

París, 6.—El presidente del Consejo, señor Chautemps, hizo esta mañana las siguientes declaraciones: "En las últimas semanas se reprodujeron los conflictos del trabajo con una intensidad que no habían tenido desde hacía mucho tiempo. La situación especial que así se crea es peligrosa para la prosperidad y la seguridad de Francia, y, por lo tanto, es imposible que se prolongue. El Gobierno no puede tolerarla.

Las organizaciones sindicales y las patronales se echan mutuamente la responsabilidad de esta situación. Los obreros han manifestado que ello se debe a que la clase patronal no respeta los arbitrajes ni las libertades sindicales.

Es preciso obtener el restablecimiento de la paz social. Después del resurgimiento financiero, el Gobierno quiere trabajar por el resurgimiento económico y en el orden social. Por ello, el Gobierno hace un llamamiento, tanto a los representantes patronales como a los de los trabajadores, para que acepten entrevistarse bajo la égida del Gobierno, para que concierden nue-

Es preciso obtener el restablecimiento de la paz social. Después del resurgimiento financiero, el Gobierno quiere trabajar por el resurgimiento económico y en el orden social. Por ello, el Gobierno hace un llamamiento, tanto a los representantes patronales como a los de los trabajadores, para que acepten entrevistarse bajo la égida del Gobierno, para que concierden nue-

Es preciso obtener el restablecimiento de la paz social. Después del resurgimiento financiero, el Gobierno quiere trabajar por el resurgimiento económico y en el orden social. Por ello, el Gobierno hace un llamamiento, tanto a los representantes patronales como a los de los trabajadores, para que acepten entrevistarse bajo la égida del Gobierno, para que concierden nue-

Es preciso obtener el restablecimiento de la paz social. Después del resurgimiento financiero, el Gobierno quiere trabajar por el resurgimiento económico y en el orden social. Por ello, el Gobierno hace un llamamiento, tanto a los representantes patronales como a los de los trabajadores, para que acepten entrevistarse bajo la égida del Gobierno, para que concierden nue-

Es preciso obtener el restablecimiento de la paz social. Después del resurgimiento financiero, el Gobierno quiere trabajar por el resurgimiento económico y en el orden social. Por ello, el Gobierno hace un llamamiento, tanto a los representantes patronales como a los de los trabajadores, para que acepten entrevistarse bajo la égida del Gobierno, para que concierden nue-

Es preciso obtener el restablecimiento de la paz social. Después del resurgimiento financiero, el Gobierno quiere trabajar por el resurgimiento económico y en el orden social. Por ello, el Gobierno hace un llamamiento, tanto a los representantes patronales como a los de los trabajadores, para que acepten entrevistarse bajo la égida del Gobierno, para que concierden nue-

Es preciso obtener el restablecimiento de la paz social. Después del resurgimiento financiero, el Gobierno quiere trabajar por el resurgimiento económico y en el orden social. Por ello, el Gobierno hace un llamamiento, tanto a los representantes patronales como a los de los trabajadores, para que acepten entrevistarse bajo la égida del Gobierno, para que concierden nue-

Es preciso obtener el restablecimiento de la paz social. Después del resurgimiento financiero, el Gobierno quiere trabajar por el resurgimiento económico y en el orden social. Por ello, el Gobierno hace un llamamiento, tanto a los representantes patronales como a los de los trabajadores, para que acepten entrevistarse bajo la égida del Gobierno, para que concierden nue-

